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! ! ! !“国五条”上海地方细则何时出
台？上海车牌拍卖所得用于何处？怎么
看待东部经济增速落后于中西部增
速？昨天下午，上海代表团向媒体开放
审议，会后，!""多名境内外记者争相
举手，连珠炮般地提出了十多个问题。
中共中央政治局委员、上海市委书记
韩正，市委副书记、市长杨雄，市委副
书记、市人大常委会主任、上海代表团
团长殷一璀等代表一一作答。

房地产政策应保护
和鼓励刚性需求

中央电视台记者!"#国五条$出台

后%新建商品房和二手房的成交骤增%

上海的实施细则什么时候出台& 调控

重点在什么地方& '

韩正答道：“房地产调控是一个长
期任务，也是宏观调控的重要方面。在
大城市，房价过高是不争的事实。‘国

五条’的精神，我的理解是：坚决打击
投机行为，有效抑制投资行为，与此同
时，我们的政策应当保护和鼓励群众
自住、改善的刚性需求。”
他说，最近媒体上这方面报道比

较多，我也借此机会向记者朋友们说
明一个情况，希望通过你们的权威报
道使社会有所了解。“国五条”的第二
条中涉及税收问题，早在 #""$年国家
税务总局经国务院批准的 !"%号文件
中已有阐述。所以这次是一种政策的
重申。相信通过这些政策的实施，房地
产市场会健康发展。

赞同车牌拍卖收入
向全社会公开

中央人民广播电台记者!"上海的

私车牌照上月拍卖价已超过 "#$ 万

元( 这笔收入的去向怎样& %&'$年在

交通上投入多少& '

“我也觉得车牌太贵了！这两个月
特别贵！”韩正坦言。他表示，赞同车牌
拍卖的收入向全社会公开。目前政府
内部和人大都有专门的报告。上海的
这笔收入，取之于交通用之于交通。市
场拍卖是一种供求关系的反映。要缓
解矛盾，就得多发牌照，但多发牌照又
有一个交通容量的问题，这是一个系
统工程，我们希望通过加强监管的科
学方法，使这个机制更加完善。

尽快走出创新驱动
转型发展新路

第一财经记者! 东部经济增速落

后于中西部增速%您怎么看&上海完成

经济转型要多少时间&

杨雄作答：“我们非常高兴地看到
中西部地区发展很快，增速超过了我
们，这对于全国经济的平衡，解决地区
的差别是一件非常好的事。”

他介绍说，上海的转型并不是刚
刚开始，转型有一个过程，也面临第三
次工业革命催生的新探索。上海近几
年经济增速较低，但我们的经济结构
调整正在稳步推进，经济质量和效益
在不断提升。
杨雄说，上海的产业结构正在优

化，第三产业的经济占比已达到
$"&，消费对经济的拉动占比约 '"&，
固定资产投资微增，对投资拉动、房地
产、劳动密集型产业和重化工业的依
赖明显减少。同时，上海的财政收入没
有受到太大影响，城乡居民收入增长
速度扣除物价因素高于经济增长，单
位能耗在“十一五”下降 #"&的基础
上近两年又下降了 !"()&。
他表示，这个速度对我们调整结

构、提高效益、保证就业不受影响都有
好处，是一个适宜的速度。上海将继续
探索，力争尽快走出创新驱动转型发
展的新路。

让所有文化人才都
有施展的天地

英国普罗佩拉卫视记者! 上海怎

么通过文化推动和鼓励政策% 把中国

文化推出去&

殷一璀回答说，上海的文化建设
有自己的特点，它更开放。在中西文化
交流方面，上海是个很好的舞台。在未
来的文化建设中，除了发挥已有的优
势外，还可依靠其他优势。殷一璀向记
者一一介绍在座的文艺界代表，中央
芭蕾舞团团长冯英、为唐老鸭配音的
李扬以及著名演员奚美娟、上海新娱
乐传媒首席主持人曹可凡，还有著名
歌唱演员廖昌永……她说，这足见我
们上海的文化是有实力的。我们会搭
建更多舞台，让所有的文化人才在这
个舞台上都有自己的施展天地。
特派记者 邵宁 姚丽萍 马亚宁

上海代表团开放全团审议并回答境内外媒体提问———

车牌拍卖收入取之于交通用之于交通

"上接第 !版#

中央要求我们解放思想% 创新思

维(上海一定要跳出现在的条条框框(

社会主义市场经济体制在上海的探索

是否有效率%与自己比没意义%要与世

界最高效率比%才叫创新%才叫国际竞

争力(要参与配置国际资源%上海必须

培育具有国际竞争力的跨国企业%鼓

励在国际视野下成长起来的人才脱颖

而出(

人民日报记者 李泓冰 孙小静 整理
)原文刊今日人民日报*

创新思维先行先试 历史责任义不容辞

加大完善对服务业政策支持
让政府投入更好地造福于民
"上接第 !版$报告没有掩饰目前我们
碰到的困难和矛盾。谈今年经济社会
发展的总体要求、主要预期目标和宏
观经济政策，言简意赅、十分清晰，具
有很强的指导性。建议：一要加大并完
善对服务业的政策支持。进一步研究
服务业的产业结构，增强政策针对性，
促进传统服务业与信息化融合。二要
更加关注社会事业财政投入的社会效
益问题。投入要更多向保基础、保基本
倾斜，向人才队伍建设倾斜，向创新倾
斜，向基层公共服务倾斜。要研究投入
机制，力戒浪费，把有限的资金用到最
需要的地方。要加强监督，让政府投入
更好地造福于民。
审议中，葛俊杰代表说，要将鼓

励企业走出去和培养本土跨国企业上
升到国家战略，加快制定海外投资
法，加强外汇储备对走出去的支持，

同时在商业模式、经营理念、品牌管
理等方面扶持传统产业走新兴化发展
道路。姚海同代表建议，加强对民办
社会组织的培育和引导，建议制定完
善相关法规政策，宣传形成良好社会
氛围，增加资金扶持，合理确定社会
工作人才的薪酬和社会保障，把民办
社会组织人才纳入专业人才队伍体系
建设，建立健全引导、管理和行业自
律机制，进一步促进民办社会组织建
设。刘卫国代表说，要更加突出群众
参与基层社会管理的基础作用，形成
社会信息公开、群众有序参与、群众
利益诉求表达、群众监督和基层群众
自治机制。顾晋代表说，超过 '"&

的医院发生过医患暴力事件，建议在
医院设立警务工作站，修改医疗事故
处理条例，严厉打击“医闹”现象，
改善医生执业环境。

“上海的国际金融中心建设已
经取得了长足的进步，我们会一如
既往地支持。”今天上午，中国银监
会主席尚福林在上海代表团接受记
者采访时这样表示。

尚福林是作为政府部门的代表
来旁听全国人大代表审议政府工作
报告的。在会间休息时，他被记者团
团围住。

在被问到对上海“四个中心”建

设，尤其是国际金融中心建设的看
法时，尚福林说：“上海金融中心建
设已经取得了很大进展，建立了一
个门类、业务齐全的金融中心，发展
速度比较快。”

特派记者 陈正宝 邵 宁

姚丽萍 马亚宁 摄影报道
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